

## Tema 15: La calificación del sacerdote (Parte III)

Unidad: La calificación del sacerdote (Parte II)

### I. Base bíblica

#### Hebreos 7:26

Porque tal sumo sacerdote nos convenía: santo, inocente, sin mancha, apartado de los pecadores, y hecho más sublime que los cielos;

### II. Texto de desarrollo

#### Levítico 21:18-22

Porque ningún varón en el cual haya defecto se acercará; varón ciego, o cojo, o mutilado, o sobrado, 19 o varón que tenga quebradura de pie o rotura de mano, 20 o jorobado, o enano, o que tenga nube en el ojo, o que tenga sarna, o empeine, o testículo magullado. 21 Ningún varón de la descendencia del sacerdote Aarón, en el cual haya defecto, se acercará para ofrecer las ofrendas encendidas para Jehová. Hay defecto en él; no se acercará a ofrecer el pan de su Dios. 22 Del pan de su Dios, de lo muy santo y de las cosas santificadas, podrá comer.

### III. Introducción

El abordaje de este tema fue a propósito con el fin de abundar en el conocimiento y las diferencias de los sacerdocios Aarónico, y el de Melquisedec.

Un sacerdote aarónico tenía que ser un hombre escogido por Dios y calificado para Su obra para representar al pueblo ante Dios y especialmente en ofrecer sacrificios.

#### Hebreos 5:1-7

*Porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hombres es constituido a favor de los hombres en lo que a Dios se refiere, para que presente ofrendas y sacrificios por los pecados; <sup>2</sup> para que se muestre paciente con los ignorantes y extraviados, puesto que él también está rodeado de debilidad; <sup>3</sup> y por causa de ella debe ofrecer por los pecados, tanto por sí mismo como también por el pueblo. <sup>4</sup> Y nadie toma para sí esta honra, sino el que es llamado por Dios, como lo fue Aarón. <sup>5</sup> Así tampoco Cristo se glorificó a sí mismo haciéndose sumo sacerdote, sino el que le dijo: Tú eres mi Hijo, Yo te he engendrado hoy. <sup>6</sup> Como también dice en otro lugar: Tú eres sacerdote para siempre, Según el orden de Melquisedec. <sup>7</sup> Y Cristo, en los días de su carne, ofreciendo ruegos y súplicas con gran clamor y lágrimas al que le podía librar de la muerte, fue oído a causa de su temor reverente.*

Sus sacrificios eran muchos, repetidos, no eternamente eficaces en sí mismos. Si hacían expiación por el pecado en el contexto de la teocracia, pero el escritor de Hebreos clarifica que si éstos pudieran haber efectuado satisfacción eterna por el pecado, no habría sido necesario repetirlos año tras año.

#### Hebreos 10:2-3

De otra manera cesarían de ofrecerse, pues los que tributan este culto, limpios una vez, no tendrían ya más conciencia de pecado. <sup>3</sup>Pero en estos sacrificios cada año se hace memoria de los pecados;

Por el contrario, el sacrificio de Sí mismo, de nuestro Señor por nuestros pecados, fue un solo sacrificio, una vez para siempre, y por toda la humanidad.

En Su gran obra de redención realizó un acto que fue prefigurado por la labor de los sacerdotes aarónicos, aunque Él no fue un sacerdote según el orden de Aarón.

Se entiende que el sacerdocio, según el orden de Melquisedec, es preexistente, mejor dicho, eterno, observándose una eficacia perfecta en toda su misión pre-existencial, en el tiempo y el espacio, en la tierra.

La descripción de Melquisedec en Génesis 14:18-20 y Hebreos 7:1-3 parece deliberadamente limitada a esas características que lo hacen semejante a Cristo.

### **Hebreos 7:1-3**

Porque este Melquisedec, rey de Salem, sacerdote del Dios Altísimo, que salió a recibir a Abraham que volvía de la derrota de los reyes, y le bendijo, <sup>2</sup>a quien asimismo dio Abraham los diezmos de todo; cuyo nombre significa primeramente Rey de justicia, y también Rey de Salem, esto es, Rey de paz; <sup>3</sup>sin padre, sin madre, sin genealogía; que ni tiene principio de días, ni fin de vida, sino hecho semejante al Hijo de Dios, permanece sacerdote para siempre.

La palabra "semejante" en Hebreos 7:3, no es un adjetivo que pudiera indicar que Melquisedec era como Cristo en su ser, lo que prestaría evidencia a la interpretación de que él era una teofanía, sino un participio, que indica que la semejanza se está estableciendo por la declaración del autor bíblico.

Esta diferencia es importante en la evidencia teológica, sin embargo, se encuentran posiciones teológicas que se inclinan más por una teofanía.

Las características de la descripción se limitan para que la semejanza pueda ser más extensiva. Los santos serán a semejanza de Cristo, pero no son divinos. La palabra "semejanza" nos embarca en un problema sujeto a investigación gramatical y de los idiomas originales.

Los rasgos del sacerdocio de Melquisedec incluyen los siguientes:

- Era un sacerdocio real. Melquisedec era un rey, tanto como un sacerdote.
- La unión de estas dos funciones no se conocía entre los sacerdotes aarónicos, aunque fue profetizada de Cristo, en Zacarías 6:13 *"Él edificará el templo de Jehová, y él llevará gloria, y se sentará y dominará en su trono, y habrá sacerdote a su lado; y consejo de paz habrá entre ambos."*
- No se relacionaba con la ascendencia. "Sin padre, sin madre" no significa que Melquisedec no tenía padres, ni que él no nació ni murió, sino solamente que las Escrituras no contienen el archivo de estos eventos a fin de que él pudiera ser hecho semejante a Cristo en forma más perfecta.
- Los sacerdotes aarónicos dependían de su ascendencia para poder ejercer.

- No se especificaba su tiempo, sin constancia de su principio o su fin para que Melquisedec pudiera ser más semejante al Señor, que es Sacerdote para siempre, según el orden de Melquisedec.
- Era superior al orden aarónico. Abraham, del cual vino el orden aarónico, reconoció la superioridad de Melquisedec cuando le dio diezmos de lo que ganaron en la guerra (Génesis 14:20).

Leví, aunque no había nacido, todos los sacerdotes que descendieron de él estuvieron implicados en este acto que demostró la superioridad de Melquisedec.

¿En qué manera funciona Cristo como un sacerdote del orden de Melquisedec? Como Melquisedec, él es un gobernante; recibe nuestra reverencia y nos bendice.

Y como Melquisedec le ofreció pan y vino a Abraham para confortarlo y sostenerlo después de la batalla, así nuestro Señor, como Sacerdote, refresca y sostiene a Su pueblo. Él hizo esto, por ejemplo, con Esteban a la hora de su martirio. Nuestro Señor se manifestó a Esteban para sostenerle (Hechos 7:55). Él hace lo mismo hoy en día con respecto a las iglesias locales, mientras se pasea entre los candeleros de oro (Apocalipsis 2:1).

Su obra de redención ya está terminada, así que Él se ve sentado, lo que indica que nunca tendrá que levantarse de nuevo para volver a efectuarla o para agregarle algo (Hebreos 1:3).

Pero Su ministerio de ayudar y sostener continúa, así que Él se ve de pie para hacer esto. Tenemos un gran Sumo Sacerdote de pie y listo para venir en ayuda de los que están siendo probados (Hebreos 2:18 "Pues en cuanto él mismo padeció siendo tentado, es poderoso para socorrer a los que son tentados."); y deseoso de dar gracia para ayudar en tiempo de necesidad.

#### **Hebreos 4:16**

Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para alcanzar misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro.

Al analizar esta serie de características podemos notar que el sacerdocio aarónico era limitado, en todo sentido, incluso en las limitaciones corporales de sus integrantes.

#### **A) El Jorobado**

Este defecto físico podría ser una columna arqueada, o con un redondeo de la espalda. Esto hace que la persona tenga una postura agachada. Otro diagnóstico podría ser grasa dorso-cervical, que sería una joroba detrás de los hombros.

Una persona con este problema no puede llevar cargas pesadas, por la poca capacidad de soportar presión. Como en Gálatas 6:5 para nuestra ilustración: *"porque cada uno llevará su propia carga."*

La joroba puede formarse por el hábito de mantenerse agachado. Para nuestros días, en pocas palabras, es caminar derecho. *"Ten cuidado de ti mismo y de la*

*doctrina; persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren.” (1ª Timoteo 4:16)*

## **B) El enano**

En lo natural puede haber diversas causas por las que el cuerpo de una persona no alcance una estatura normal dentro de su entorno.

En lo espiritual el enanismo nos muestra a un creyente que no crece ni se desarrolla, que no sale de la etapa infantil, por lo que no entiende ni capta el quehacer del Señor, como dice 1ª Corintios 13:11 *“Cuando yo era niño, hablaba como niño, pensaba como niño, juzgaba como niño; mas cuando ya fui hombre, dejé lo que era de niño”*; y Efesios 4:14 *“Para que ya no seamos niños fluctuantes, llevados por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error”*.

Hebreos 5:11 afirma: *“Acerca de esto tenemos mucho que decir, y difícil de explicar, por cuanto os habéis hecho tardos para oír”*. El Señor quiere que nos alimentemos y crezcamos y Su deseo es que dejemos las cosas que son de niños. Pero algo que retrasa nuestro crecimiento es ser “tardos” para oír.

## **C) Que tenga nube en el ojo**

A diferencia de los ciegos, los que tienen nube en el ojo, sí ven, pero con distorsión, no distinguen muy bien los colores, son sensibles a la luz, tienen dificultad para ver de noche. Técnicamente se le conoce como catarata, que es la opacidad del cristalino, o envejecimiento ocular.

Este problema tiene que ver con la hipocresía, especialmente cuando juzgamos a otros mientras nosotros nos presentamos como muy rectos y justos, pero hacemos cosas peores que aquellos a quienes señalamos.

### **Romanos 2:1**

Por lo cual eres inexcusable, oh hombre, quienquiera que seas tú que juzgas; pues en lo que juzgas a otro, te condenas a ti mismo; porque tú que juzgas haces lo mismo.

### **Mateo 7:4-5**

¿O, como dirás a tu hermano Déjame sacar la paja de tu ojo, y he aquí la viga en el ojo tuyo? ¡Hipócrita! Saca primero la viga de tu propio ojo, y entonces verás bien para sacar la paja del ojo de tu hermano.

Otro aspecto del que tiene nube en el ojo es que, debido a su visión distorsionada, ve diferente lo que Dios dice y hace, dando como resultado el error.

Una visión sesgada de las verdades bíblicas con facilidad tuerce la Verdad, dando origen a herejías como ha sucedido en la historia.

## **Conclusión**

### **1 Pedro 2:5**

también vosotros, como piedras vivas, sed edificados como casa espiritual para un sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo.